
会         議        記         録 

会 議 の 名 称 広報広聴特別委員会 
会議場所 第３委員会室 

担当職員 三宅・池永 

日 時 平成２４年４月９日（月曜日） 
開 議   午後 １ 時 ３０ 分 

閉 議   午後 ３ 時 ００ 分  

出席委員 ◎菱田 ○福井 苗村 山本 井上 西村 明田 石野 木曽 

事務局出席者  今西局長、藤村次長、阿久根係長、三宅、池永 

傍聴者 市民 １名 報道関係者 －名  
 

会  議  の  概  要 
１３：３０ 

 

１ 開議  

－菱田委員長あいさつ－ 

 

２ 議事 
 
 
（１）議会だより №１５２（３月定例会号）の掲載事項について 

（ア） 文章及びレイアウトの確認 
（イ） 写真の確認（まだのものは次回までに） 

 

＜福井副委員長＞ 

作業グループでの協議を踏まえ、正副委員長と印刷業者とでレイアウトを事前調整

した。その結果のレイアウト表により、文章、レイアウト、写真を確認していく。 

［Ｐ１］   
＜福井副委員長＞ 
 トップページについては、議長に筆による「かめおか」のタイトルを縦書きにする

ことで、タイトル部分を枠取りし、今後、自由に写真を選定できるようスペースを

区別することとした。また、目次を掲載することよりもスポット見出しとしてピッ

クアップした内容を掲載したいことから、今回は「当初予算を修正可決」という見

出し付けをしてみた。掲載写真については、発行の時季的に鯉のぼりの写真がよい

とのことでレイアウトに適したものを選定した。 
＜井上委員＞ 
 写真は紙面全体に掲載すべき。 
＜西村委員＞ 
 タイトルの縦書きは堅苦しい印象がある。 
＜苗村委員＞ 
 イメージの一新になるが、変えるなら今後も継続すべき。ゲラ版のイメージで判断

したい。また１６ページになったにも関わらず目次がないということは欠陥である。

目次は読み手にとって興味のある部分を探すために必要な項目である。 
＜井上委員＞ 
 目次は細かく項目を載せるのではなく、主なポイントのみを掲載してはどうか。 



＜山本委員＞ 
 タイトルの縦、横については写真とのバランスをみて判断したい。 
＜石野委員＞ 
 タイトルを縦書きとする場合は継続すべき。 
＜福井副委員長＞ 
 タイトルについては縦、横それぞれのパターンをゲラ版で確認することとする。ト

ップ写真を活かすためにも、目次については、今回から各ページの上端にページ見

出しを付記することで、目次項目を軽減し、ピックアップ見出しを掲載したほうが

よいと考えたのであるが、目次が必要ということであれば再度検討したい。 
＜菱田委員長＞ 
 作業グループでの協議、印刷業者との調整の中で、トップページはできるだけシン

プルにしたいこと、また１６ページ程度であればそれほど目次は必要ないというこ

とから、今回提案したものである。委員会での意見を踏まえ、次回までに再度検討

願う。 
＜井上委員＞ 
 掲載写真については今回決定すべきでは。 
＜福井副委員長＞ 
 レイアウト表のようにタイトル部分を枠取りするならば、写真を自由に選定するこ

とができるが、全面写真とする場合は、写真ありきでタイトルの配置を毎回考える

のか、タイトルの縦、横のパターンに応じてそれぞれ適した写真を選定しなければ

ならない。ゲラ版で選定できるよう印刷業者と調整して、数パターン用意したい。 
＜井上委員＞ 
 写真の使いかたについて、枠にはめ込むのか、全面写真とするのか決定されたい。 
 （全面写真とする意見多数） 
＜福井副委員長＞ 
 トップページは全面写真とする。 
＜木曽議長＞ 
 タイトルについては、縦と横、それぞれ書いてみるが、結論としてどちらがよいの

か。 
＜菱田委員長＞ 
 正副委員長と印刷業者との協議では縦書きのほうが適しているという方向性であ

ったが、委員会での意見も踏まえ、横書きのパターンも判断材料として提示するこ

ととしたい。次回の委員会で決定したい。 
［Ｐ２～３］   
＜福井副委員長＞ 
 人事議案の賛否についてこれまでは掲載していないが、掲載することについて確認

願う。（掲載すべきとする意見多数、掲載することに決定）＜全員了承＞ 
［Ｐ４～５］   
＜井上委員＞ 
 写真Ｅについては、暗い印象である。差し替えを願う。 
＜福井副委員長＞ 
 差し替えることとする。 
［Ｐ６～１５］   
＜西村委員＞ 
 議会報告会の１年間の参加者実績のグラフについては、地域によって事情が異なる



ことからあえて掲載する必要はないのでは。 
＜菱田委員長＞ 
 当日の意見交換の内容から、運動公園のバスターミナルの乗り継ぎの場面などの写

真を掲載してみてはどうか。＜全員了承＞ 
［Ｐ１６］ 
＜西村委員＞ 
 タイトル募集結果について、採用された提案者の氏名等を掲載すべきでは。 
＜菱田委員長＞ 
 本人の了解を確認のうえ、判断することとする。 
 
 

（２）次回の編集日程 

  ・４月１９日（木）午後１時３０分～（変更） 
 

～１５：００ 
   

 


